
ASSEMBLEA ORDINARIA COMITATO REGIONALE ABRUZZO 

VERBALE N. 2 DEL 02/02/2022 

 

L’anno 2022, il giorno 02 del mese di febbraio alle ore 21.10 in modalità 

videoconferenza, come da autorizzazione del Presidente Nazionale prot. 

2022/02084/CN/U del 18/01/2022, si è riunita l’Assemblea Regionale ordinaria, 

convocata con nota prot. n. 2022/00406/CR/U del 16/01/2022, recante il 

seguente Ordine del Giorno: 

 

1.  Approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. Implementazione a livello regionale del progetto FEAD, adesione da        

parte dei territoriali; 

3.  Attività di audit Comitato Regionale  

4.  Varie ed eventuali. 

 

Integrato con nota prot. n. 2022/00919/CR/U del 01/02/2022 con il seguente 

punto: 

 

5. Report Attività e Consegna Beni Comitato Regionale Abruzzo anno 2021 

Constatato che l’Assemblea è stata regolarmente convocata ai sensi degli artt. 

27.3 e 27.4 del Regolamento delle Assemblee e dei Consigli Direttivi, si riunisce 

in seconda convocazione. 

I nominativi dei soci presenti sono indicati nel libro firme/presenze allegato al 

presente verbale che ne forma parte integrante e sostanziale (allegato 1). I soci 

assenti, Gabriela Tabacco Presidente del Comitato di Avezzano e Pierluigi 

Parisi Presidente del Comitato di Spoltore, sono non giustificati. 

Sono presenti, inoltre, i Consiglieri Regionali Karyn Noelle Chichi, Maria 

Mucciante, Guido Santoro e Raoul Pomante, l’Ispettrice Regionale IIVV Sorella 

Rita Auricchio; le Delegate Regionali Bruna Casciato, Alessandra Odoardi ed 

Irene Sborlini, i dipendenti regionali, Daiana Mattioli, Beatrice Penali e Loredana 

Narcisi ed il Segretario Regionale Giovanni Ceccaroni. 

Presiede l’Assemblea il Presidente Regionale Gabriele Perfetti. 

Il Presidente apre formalmente i lavori salutando e ringraziando i presenti. 

Il Presidente propone la nomina il Segretario Regionale Giovanni Ceccaroni 

quale Segretario verbalizzante. 

L’Assemblea all’unanimità approva. 
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Punto 1 all’O.d.G. - Approvazione verbale della seduta precedente 

 

Il Presidente chiede se vi siano interventi in merito al verbale della seduta 

precedente, tenutasi in modalità videoconferenza il 03/11/2021. Il verbale è 

stato inviato a tutti i Presidenti. 

Il Presidente pone in votazione il verbale. 

L’Assemblea chiamata al voto, con voti favorevoli 16/17 oppure con voti contrari 

0/17, astenuti 1/17 (Adriano Renzo Voogt assente alla seduta precedente) 

approva il verbale. 

 

Prima di proseguire il Presidente chiede all’Assemblea se è d’accordo 

all’inversione dei punti all’ordine del giorno e quindi trattare prima il punto 5 

“Report Attività e Consegna Beni Comitato Regionale Abruzzo anno 2021”. 

L’Assemblea approva all’unanimità. 

 

Punto 5 all’O.d.G. - Report Attività e Consegna Beni Comitato Regionale 

Abruzzo anno 2021 

 

Il Presidente introduce il tema al punto 5 dell’ordine del giorno facendo una 

premessa sulla formazione ovvero che tra i compiti del regionale c’è anche 

quello di supportare i Comitati sulla formazione; da regolamento il Comitato 

Regionale può integrare l’attività formativa anche la parte che spetta ai Comitati 

se questi non riescono a portare avanti in autonomia determinati corsi. 

Fatta questa premessa il presidente passa la parola ad Alessandra Odoardi 

ferente alla formazione Regionale. Inizia illustrando quelle che sono state le 

attività formative del Comitato Regionale nell’anno 2021 e sottolinea come, 

nonostante la pandemia, si sia riusciti a portare avanti tanti progetti formativi. 

Sono stati attivati n. 42 corsi per un totale di n. 365 ore e n. 475 Volontari formati. 

A questi corsi si aggiungono n. 15 webinar per un totale di n. 30 ore ai quali 

hanno partecipato centinaia di Volontari. 

Odoardi continua presentando un documento, realizzato dall’Officer Mattioli, nel 

quale sono indicati nel dettaglio tutti i corsi, i servizi, le esercitazioni e le attività 

del 2021. Il documento completo è allegato al verbale ed è parte integrante dello 

stesso (allegato 2) 

 

Il Presidente riprende la parola e ringrazia la Referente alla formazione, tutti i 

docenti, i formatori ed i delegati per il grande lavoro svolto.  

 

Il Presidente comunica che la parte dell’ordine del giorno su “Consegna Beni 

Comitato Regionale Abruzzo anno 2021” verrà discussa nella prossima 

assemblea in quanto il prossimo punto all’ordine del giorno è molto impegnativo. 

 

Non essendo un punto all’ordine del giorno da approvare si passa al 

successivo. 
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Punto 2 all’O.d.G. - Implementazione a livello regionale del progetto FEAD, 

adesione da parte dei territoriali 

 

Il Presidente introduce il punto 2 all’ordine del giorno; la Croce Rossa si è 

sempre occupata dell’aiuto agli indigenti soprattutto in questo periodo in cui la 

pandemia ha peggiorato la situazione di quanti versavano già in condizioni di 

difficoltà. L’Europa sta continuando ad investire fondi in questo tipo di attività 

finanziando anche nuove iniziative.  

La normativa di riferimento sta cambiando e noi abbiamo iniziato ad 

approcciarci alle nuove leggi in attesa del Bando per poter per poter iscrivere 

nuovi Comitati come enti capofila.  

Il Comitato Regionale ha richiesto, ed ottenuto, un finanziamento dal Comitato 

Nazionale per implementare il progetto FEAD per l’acquisto di n. 2 celle frigo ed 

un furgone per trasporto alimenti a temperatura controllata. 

Lo scopo dell’Assemblea di questa sera è quello di capire quanti Comitati 

intendono aderire al progetto FEAD; la collaborazione tra i Comitati è essenziale 

per avere un effetto che moltiplica le forze. 

 

Chiede la parola Agostino Cappelletti, Presidente del Comitato di Cepagatti, il 

quale riferisce che la sinergia tra i Comitati è fondamentale anche per le attività 

di ogni giorno. Riporta ai presenti un episodio accaduto di recente in cui lui ha 

“girato” un servizio richiesto dal 118 al Comitato territorialmente competente ma 

che quest’ultimo non ha poi effettuato il servizio e lo stesso è stato affidato ad 

un’altra associazione. Cappelletti si dice dispiaciuto per quanto accaduto 

perché così si rischia di perdere credibilità sul territorio; si sarebbe aspettato 

che il Comitato territorialmente competente, non riuscendo a coprire il servizio 

richiesto, avesse chiesto supporto ai Comitati limitrofi.  

 

Chiede la parola Stefania Altigondo, Presidente del Comitato di Penne, la quale 

risponde a Cappelletti dicendo che le cose non sono andate esattamente come 

le ha riportate e che la richiesta pervenuta dal 118 era diversa da come 

inizialmente presentata ed impossibile da gestire in quel momento. 

 

Riprende la parola il Presidente ribadendo la necessità di collaborare tra 

Comitati e che il confronto è necessario per crescere. Invita i due presidenti a 

confrontarsi e chiarirsi privatamente e riporta la discussione sul punto all’ordine 

del giorno. 

 

Il Presidente comunica che in questo momento c’è bisogno di una presa di 

responsabilità da parte dei Comitati. È vero che c’è bisogno di chi distribuisce 

gli aiuti ma c’è altrettanto bisogno di chi poi si occupa della rendicontazione. 

Attualmente l’ente capofila è il Comitato di L’Aquila che garantisce lo stoccaggio 

ed anche una severa rendicontazione ed ha il compito di vigilare sulla filiera 

completa degli alimenti. 
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Si potrebbe ipotizzare di “ripescare” i Comitati che erano capofila prima della 

riforma, Pescara e Chieti, e provare a chiedere il loro riaccreditamento. 

Prende la parola Maria Mucciante che riferisce che possono fare domanda per 

il programma FEAD solo i capifila accreditati dal 2014 in poi. Possono essere 

accreditati però 9 enti partener. 

 

Il Presidente chiede a tutti i presenti di prendere la parola per appunto palesare 

la propria intenzione o meno a prendere parte al programma. 

 

Pescara: Vincenzo Ponte, delegato dal Presidente, dice che l’opzione del 

riaccreditamento di Pescara sarebbe l’ideale come disposizione territoriale però 

non se la sente di prendere una posizione al posto del Presidente Desiderio. 

Riferisce che attualmente il Comitato ha una convenzione con il Banco 

Alimentare che già fornisce, per il 60%, i prodotti FEAD e tutta la parte della 

rendicontazione è gestita dal Banco Alimentare. Ponte riferisce che riporterà al 

Presidente quanto discusso questa sera. 

 

Vasto: il Presidente Enzo Mucci dice di essere da poco Presidente e che 

recentemente è venuto a conoscenza del fatto che c’è un nucleo di volontari  

“autogestito” che lavora sulla raccolta e distribuzione di bene sul Comune di 

San Salvo. Riferisce di aver parlato già con le Volontarie per ampliare questo 

servizio anche al resto del Comitato. Riferisce che sarebbe interessato ad 

entrare nel programma. 

 

Giulianova: il Presidente Adriano Renzo Voogt riferisce che di recente il 

comitato si è aggiudicato un bando per un progetto per la realizzazione di un 

emporio solidale. Riferisce hanno iniziato tutto l’iter burocratico, l’acquisto del 

software e la collaborazione con il Conad Adriatico. Riferisce di essere molto 

interessato al progetto FEAD per poter rifornire l’emporio così da poter assistere 

un maggior numero di persone. 

 

Penne: la Presidente Stefania Altigondo riferisce che il Comitato dà già 

assistenza a diverse famiglie per il tramite degli assistenti sociali comunali. Fino 

ad ora gli alimenti sono stati reperiti con le raccolte alimentari. La Presidente 

riferisce che però spesso si ha bisogno anche di articoli diversi da quelli 

alimentari. La Presidente chiede quanto sia il carico di lavoro sulla 

rendicontazione in quanto loro hanno già difficolta con la rendicontazione delle 

raccolte alimentari. 

 

Il Presidente Perfetti risponde che c’è bisogno di una persona che ci si dedichi 

con costanza e che la rendicontazione è un’attività indispensabile non solo per 

il FEAD ma per tutte le attività della CRI perché bisogna essere trasparenti e la 

rendicontazione per la trasparenza è essenziale e fondamentale. 
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Chieti: il Presidente Massimo Montebello si dichiara assolutamente favore ed è 

intenzionato ad entrare nel programma. Nel 2021 il Comitato si è affiliato al 

Banco Alimentare e ciò ha dato la possibilità di assistere molte più famiglie che 

in passato. Montebello riferisce però che anche la rendicontazione del Banco 

Alimentare è molto impegnativa e che vengono svolti dei controlli anche sulle 

sedi che aderiscono. Riferisce che bisogna tenere separati gli aiuti FEAD da 

quelli provenienti da altre fonti. Riferisce che il Comitato riceve aiuti anche dai 

grossisti della ristorazione che donano i beni che sono in scadenza nell’arco di 

20 giorni. Montebello sostiene che la rendicontazione è fondamentale e che per 

loro è un ottimo biglietto da visita per i donors che proprio grazia alle 

rendicontazioni permettono di essere presi in considerazione per le donazioni. 

 

Prende la parola la Vice Presidente Mucciante che chiarisce un aspetto 

importante ovvero che i Comitati che prendo aiuti dal Banco Alimentare sono 

già parte della filiera FEAD e quindi se decideranno di affiliarsi al FEAD non 

potranno più ricevere anche gli aiuti dal Banco Alimentare. 

 

Cepagatti: il Presidente Agostino Cappelletti dichiara che attualmente il 

Comitato assiste circa 120 famiglie. Si dice interessato ad entrare nel circuito 

FEAD ma che ha prima bisogno di capire se i locali di cui dispongono sono 

idonei, in quel caso li metterebbe volentieri a disposizione per il progetto. 

 

Teramo: la Presidente Fiorenza Di Falco riferisce che l’aiuto che loro danno agli 

indigenti, fino ad ora, è stato più sul vestiario. Per il reperimento degli aiuti 

alimentari solitamente si sono rivolti ai supermercati per effettuare le raccolte. 

La presidente riferisce di non avere magazzini e personale formato e proprio 

per questo nel 2021 hanno deciso di abbracciare il progetto LISA. La Presidente 

riferisce che il Comitato è intenzionato ad aderire ma in questo momento non 

dispone di locali dove poter fare lo stoccaggio. 

 

Sulmona: la Presidente Anna Mancinelli dichiara che il Comitato è affiliato al 

FEAD già da diversi anni ed hanno tutta l’intenzione di continuare. La 

Presidente chiede maggiori informazioni sulla gestione dei viveri e chiede se 

fosse possibile avere un manuale. 

 

Roseto: il Vice Presidente Giansante Antonio dice che il Comitato si trova in una 

fase di transizione, che lui sarebbe d’accordo ma per prendere un impegno è 

meglio aspettare l’esito delle elezioni che ci saranno nelle prossime settimane. 

 

Lanciano: il Presidente Maurizio Crognale riferisce che la consegna dei viveri è 

un’attività che il Comitato fa già da diversi anni. Prima di dichiarare la sua 

intenzione di aderire però vuole valutare i requisiti che devono avere i locali. Il 

Presidente riferisce che parte degli aiuti alimentari vengono dalla “Spesa 

Sospesa”. Dichiara inoltre che il Comitato dispone di una cella frigo che mette 

a disposizione se ce n’è la necessità. 
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L’Aquila: il Presidente Marco Antonucci dichiara la sua piena disponibilità a 

continuare chiede però collaborazione e di lavorare insieme. Il Presidente 

dichiara che il problema è lo stoccaggio dei viveri, attualmente il Comitato sta 

effettuando dei lavori per un quarto magazzino. Oltre gli aiuti FEAD i viveri 

vengono dal progetto “Spesa Sospesa” che vede coinvolti 12 supermercati. 

Importante la collaborazione con COOP Centro Italia che spesso destinano 

fondi al Comitato. Il Presidente riferisce che da poco hanno reso operativo 

anche il progetto “Pronto farmaco” che rientra nel progetto “Le officine della 

Salute”. 

Il Presidente chiede se in questo periodo “ponte” si possono caricare altri 

Comitati e riceve risposta affermativa 

 

Carsoli: il Presidente Luciano Camerlengo dichiara che la CRI Abruzzo con il 

supporto regionale è un precursore nella formazione, nei piani HCCP e nella 

gestione. Riferisce che la normativa di riferimento è un Regolamento Europeo 

del 2006; occorre avere un deposito con pareti e pavimento lavabile. Il 

Presidente si è reso disponibile per fare una bozza del manuale HCCP per i 

Comitati, all’interno del quale ci sono le schede che vanno compilate 

giornalmente. La formazione sui manuali è necessaria.  

Per certificare il deposito bisogna presentare una SCIA al comune 

accompagnata da una relazione tecnica ed una piantina. Il codice Ateco 

assegnato sarà magazzino conto terzi. 

Il Presidente ricorda però che queste norme vanno applicate per tutti i tipi di 

progetti che prevedono lo stoccaggio di alimenti e non soltanto per il progetto 

FEAD. 

 

Riprende la parola la Vice Presidente Mucciante per comunicare che l’unico 

programma da utilizzare, per chi aderisce al progetto, è il SIFEAD sul quale 

vanno caricati anche tutti i dati degli assistiti. 

Ricorda, inoltre, che chi vuole affiliarsi come territoriale deve presentare la 

domanda al capofila entro l’8 marzo. 

 

Il Presidente Prefetti comunica che i Presidenti saranno ricontattati nei prossimi 

giorni dalla Vice Presidente Mucciante per raccogliere le adesioni e che, invece, 

per quanto riguarda la verifica di idoneità dei locali Camerlengo si è reso 

disponibile per effettuare i sopraluoghi 

 

Punto 3 all’O.d.G. - Attività di audit Comitato Regionale 

 

Il Presidente passa la parola al Segretario Regionale, Giovanni Ceccaroni, per 

illustrare il punto 3 all’ordine del giorno. 

 

Il Segretario riferisce che l’attività di audit, in conformità alle previsioni 

dell’articolo 41 del D.lgs. n. 117/2017 e dell’articolo 10 del Regolamento sulla 
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Trasparenza e sui Controlli, si inserisce nel sistema di implementazione e 

promozione degli strumenti ordinari di autocontrollo interni dell’Associazione 

nella sua qualità di Rete associativa, al fine di supportare ed accompagnare i 

Comitati territoriali nella corretta attuazione ed applicazione degli adempimenti 

previsti dalle vigenti disposizioni normative, statutarie e regolamentari. Il 

Consiglio Direttivo Regionale con Delibera n. 07 del 31.01.2022 ha approvato 

la programmazione dell’attività di Audit del Comitato Regionale Abruzzo per 

l’anno 2022 adottando il criterio di selezione dei Comitati secondo l’ordine 

alfabetico degli stessi. 

Con una successiva delibera verranno nominati gli incaricati degli Audit come 

da “Regolamento sulla Trasparenza e sui Controlli” Titolo III – Delle Attività di 

Audit e di Verifica Ispettiva, art. 10.2, nella parte in cui stabilisce che “L’audit è 

condotto dal Comitato Regionale, anche tramite lo staff afferente allo stesso, 

sulla scorta di specifici atti del Consiglio Direttivo Regionale”. 

 

Punto 4 all’O.d.G. – Varie ed eventuali  

 

Non sono emersi ulteriori argomenti da trattare 

 

*** * *** 

Null’altro essendovi all’ordine del giorno, e nessuno chiedendo di parlare, il 

Presidente scioglie l’adunanza alle ore 00.15 del che si è redatto il presente 

verbale. 

L’Aquila, 03/02/2022  

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

Gabriele Perfetti 

Il Presidente Regionale  _______________________________ 

 

Giovanni Ceccaroni 

Segretario verbalizzante  _______________________________ 

 

Allegati:  

1. Libro firme/presenze; 

2. Report 2021; 
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